

[Texte]

**Mr. Layton:** It becomes a monopoly, doesn't it?

**Mr. Gent:** We are quite comfortable competing with natural gas under those circumstances. We have not estimated that we will have full penetration in that service area.

There are two other points I would like to cover before I complete. The question might arise as to what would be the two most important points to us. I have dealt with the leadership role in developing champions, which I believe is a very, very important role that this government could look at. The second one concerns the present guidelines for class 34, accelerated depreciation as a tax ruling. This classification was written to encourage energy recovery. We have submitted an application asking that capital expenditures made by building owners who tie into a district heating system based on waste energy be subject to class 34.

Finally, we've had tremendous support from Energy, Mines and Resources on everything we've done, and I would like to recognize that. But specifically research and development into heat-based ice slurry technology is absolutely fundamental to the success of a district cooling system. I would encourage, if possible, or have you encourage them to continue that as vigorously as they can.

**The Chairman:** Thank you very much, Mr. Gent. We appreciate very much your being here. It was a very interesting presentation from the front line, so to speak.

I would now like to invite Mr. Réal Reid, the president of the Canadian Wind Energy Association, and his colleagues to the table. Mr. Reid, we welcome you to this hearing. We would like to thank you very much, not only for your submission, but for rearranging your schedule today. We're having an extraordinarily difficult problem today with our schedule. We appreciate very much your willingness to come a little early. I think otherwise we might not have been able to complete our work today because of the vote that's scheduled for this evening. I thank you very much for that.

I also have to apologize for having to vacate the chair at 12.15 p.m. I will turn it over to one of my vice-chairmen. I am looking forward to hearing your presentation before that, and others will continue with the questions.

I now invite you to introduce yourself and your colleagues and to begin this part of the session with a brief summary of those items that you wish the committee most to direct its attention at—the highlights, so to speak, of your presentation. It's not necessary to make a long presentation at this point. We've received your written presentation. The importance is to focus our attention on the highlights, the key points you wish to convey. Please proceed.

• 1140

**M. Réal Reid (président, Association canadienne de l'énergie éolienne):** Merci, monsieur le président.

[Traduction]

**M. Layton:** Un monopole s'établit, n'est-ce pas?

**M. Gent:** Nous acceptons très bien la concurrence du gaz naturel dans ces circonstances. Nous ne nous attendons pas à occuper tout le marché dans ce secteur de service.

Il y a deux autres points dont je voudrais parler avant de terminer. Certains voudront savoir quels sont les deux éléments les plus importants à nos yeux. J'ai déjà parlé du rôle capital qu'il faut jouer pour créer des champions, rôle extrêmement important sur lesquels le gouvernement doit me semble-t-il se pencher. Le deuxième élément touche les lignes directrices actuelles visant la catégorie 34, l'amortissement accéléré en tant que règle fiscale. Cette classification a été établie pour encourager la récupération d'énergie. Nous avons présenté une demande voulant que les dépenses en capital effectuées par des propriétaires d'immeubles qui veulent se brancher sur un système de chauffage à distance utilisant l'énergie de récupération soient assujetties à la catégorie 34.

Finalement, je tiens à souligner l'appui formidable dont nous avons bénéficié de la part d'Énergie, Mines et Ressources Canada. Mais il faut absolument que la R-D en matière de technologie de climatisation par coulis de glace se poursuive si nous tenons au succès des systèmes centralisés de refroidissement. J'encourage le ministère et je vous demande si c'est possible de l'encourager à poursuivre des efforts vigoureux en ce sens.

**Le président:** Je vous remercie beaucoup monsieur Gent. Nous sommes très heureux que vous soyez venu. Votre exposé, directement du front si l'on peut dire, a été des plus intéressants.

Je souhaite maintenant inviter à comparaître M. Réal Reid, président de l'Association canadienne de l'énergie éolienne et ses collègues. Monsieur Reid, nous vous souhaitons la bienvenue à cette audience. Nous tenons à vous remercier, non seulement pour votre mémoire, mais aussi d'avoir accepté de modifier votre emploi du temps. Notre horaire nous pose de gros problèmes aujourd'hui. Nous vous savons gré d'avoir accepté de vous présenter un peu plus tôt. Je crois qu'autrement nous n'aurions pas pu terminer nos travaux de la journée, un vote étant prévu en soirée. Je vous remercie donc infiniment.

Je vous présente également mes excuses car il me faudra partir à 12h15. La présidence sera assurée par l'un des vice-présidents. Je serais heureux d'entendre au préalable votre exposé; nous vous poserons alors nos questions.

Je vous invite maintenant à vous présenter et à présenter vos collègues, et à commencer par un bref résumé des questions sur lesquelles vous voulez tout particulièrement que le comité se penche, c'est-à-dire les faits saillants, si je puis m'exprimer ainsi, de votre exposé. Il n'est pas nécessaire d'entrer dans les détails puisque, nous avons déjà reçu votre mémoire. L'important est de mettre en valeur les points saillants, les éléments clés qui vous intéressent. Je vous cède la parole.

**Mr. Réal Reid (President, Canadian Wind Energy Association):** Thank you, Mr. Chairman.